

prie en chemin

VD n°756 / Du lundi 15 au dimanche 21 mai 2023
Vers 7eme Dimanche de Pâques– Année A

**« J'ai manifesté
 ton nom aux hommes »**

Jn 17, 6

Cet évangile nous introduit dans le cœur de la prière de Jésus : partager la Gloire de son Père, c'est-à-dire son intimité divine, sa force, sa mission d'amour auprès de tous. L'évangéliste nous présente également la posture extérieure du Seigneur : « Jésus leva les yeux au ciel ». C'est bien avec tout son corps qu'il est « tendu » vers le Père, tendu vers les cieux. C'est une expérience qui nous est décrite également lors de la scène de la guérison du sourd-bègue (Mc 7, 34). Pour désigner au malade celui qui va le guérir, Jésus regarde le ciel et « gémit ». Il invite cet homme, et nous aussi, à tourner nos cœurs, nos corps, nos pensées mais aussi nos histoires et nos élans vers le Père plein de bonté. Rendons grâce à Jésus qui nous conduit vers le Père et qui nous fait entrer dans son expérience filiale et charnelle de la prière.

Manuel Grandin, jésuite



Dimanche 21 mai : devenir disciple-missionnaire

Jésus reste un maître confiant. Alors qu'il sait les défaillances et les faillites à venir de ses disciples au moment de la Passion, il redit à son Père sa confiance en ses disciples : « Maintenant, ils ont reconnu que tout ce que tu m'as donné vient de toi, car je leur ai donné les paroles que tu m'avais données : ils les ont reçues, ils ont vraiment reconnu que je suis sorti de toi, et ils ont cru que tu m'as envoyé. » Jésus a foi en notre foi malgré les peurs et les doutes qui nous traversent. Il sait que tout ce qu'il a fait et tout ce qu'il a dit va porter des fruits, au-delà de ses premiers amis. Et si nous sommes croyants encore aujourd'hui, c'est justement grâce à cette confiance transmise de génération en génération : oui nous croyons qu'il vient de Dieu, que ses paroles sont esprit et vie et que nous ne sommes pas seuls. Rendons grâce à ce Dieu qui a choisi d'avoir besoin de nous dans son plan d'amour pour la création et qui voit plus loin que nous-mêmes. Demandons à l'Esprit de nous soutenir dans notre vocation de disciples-missionnaire.



Carnet de famille ignatienne : numéro d'Avril de la revue « Christus » sur « Quand la conversation devient spirituelle ». La conversation relève d'un art où nous n'espérons pas un résultat, encore moins une victoire, mais une belle rencontre. Les fondements même de la théologie chrétienne nous y conduisent depuis toujours. La Trinité, l'Incarnation et l'Esprit commun entre humains ne donnent-ils pas à la conversation une place centrale sur le modèle de Dieu qui cherche à se révéler aux hommes comme à des amis ? Cependant, la culture

contemporaine de l'hyperconnexion nous détourne des composantes nécessaires à la conversation : le visage-à-visage, l'attention à l'autre, l'écoute tranquille, le silence, la pause... <https://www.revue-christus.com/>

Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin » Internet : <https://prienchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken, xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj. contact@prienchemin.org
 Image à la une : <https://pixabay.com/fr/photos/femme-manifestation-jeune-gens-5896534/>

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean – Jn 17, 1b-11a

« En ce temps-là, Jésus leva les yeux au ciel et dit : « Père, l'heure est venue. Glorifie ton Fils afin que le Fils te glorifie. Ainsi, comme tu lui as donné pouvoir sur tout être de chair, il donnera la vie éternelle à tous ceux que tu lui as donnés. Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus Christ. Moi, je t'ai glorifié sur la terre en accomplissant l'œuvre que tu m'avais donnée à faire. Et maintenant, glorifie-moi auprès de toi, Père, de la gloire que j'avais auprès de toi avant que le monde existe. J'ai manifesté ton nom aux hommes que tu as pris dans le monde pour me les donner. Ils étaient à toi, tu me les as donnés, et ils ont gardé ta parole. Maintenant, ils ont reconnu que tout ce que tu m'as donné vient de toi, car je leur ai donné les paroles que tu m'avais données : ils les ont reçues, ils ont vraiment reconnu que je suis sorti de toi, et ils ont cru que tu m'as envoyé. Moi, je prie pour eux ; ce n'est pas pour le monde que je prie, mais pour ceux que tu m'as donnés, car ils sont à toi. Tout ce qui est à moi est à toi, et ce qui est à toi est à moi ; et je suis glorifié en eux. Désormais, je ne suis plus dans le monde ; eux, ils sont dans le monde, et moi, je viens vers toi ».

© AELF

Lundi 15 : connecté au ciel

Depuis plusieurs semaines, nous contemplons Jésus qui s'adresse à ses disciples à la veille de sa Passion. Le temps est comme étiré afin de nous permettre de ressentir la solennité de l'instant. Nous sommes ainsi associés aux souvenirs des apôtres, souvenirs mêlés de nostalgie et d'espérance. Leur maître, « les yeux levés au ciel », est en mission. Il a décidé d'aller au bout du don de sa vie pour faire la volonté de celui qui l'a envoyé. *Seigneur, sois loué pour ton amour pour tous, pour ton amour pour moi. Donne-moi la grâce de garder les yeux fixés sur toi, en particulier dans les rencontres de ce jour.*

Mardi 16 : questions de Gloire

Le mot « glorifié » ou « gloire » revient 6 fois dans ce passage et il est employé par Jésus autant pour lui-même qu'à propos de son Père. C'est un mot que l'on trouve à la messe (« Gloire à Dieu au plus haut des cieux... ») ou dans des prières familières (« Gloire au Père... ») mais que signifie-t-il ? La gloire - en hébreu « kâbod » - désigne ce qui a du poids, ce qui en impose. Rendre gloire à Dieu, c'est reconnaître le poids qu'il a dans nos vies. Mais comment Jésus fait-il pour parler de gloire dans ce moment dramatique ? *Seigneur, sois loué pour ton poids, ta présence dans ma vie. Donne-moi la grâce de m'appuyer sur toi, notamment dans les moments de faiblesse.*

Mercredi 17 : par-delà le temps

Jésus parle de gloires à donner et à recevoir : « Glorifie ton Fils afin que le Fils te glorifie » ; « glorifie-moi auprès de toi, Père, de la gloire que j'avais auprès de toi avant que le monde existe. » Cette dynamique d'échange a donc commencé il y a longtemps ! Le maître nous enseigne que la prière est une histoire de dialogue et de confiance, histoire dont lui-même vit. Il insiste : « ce n'est pas pour le monde que je prie, mais pour ceux que tu m'as donnés, car ils sont à toi. » Réjouissons-nous car nous faisons partie d'un plan d'amour où nous appartenons au Père qui nous a confiés à Jésus. *Seigneur, sois loué pour ces mots qui font de nous un cadeau pour tous. Donne-moi la grâce de rester connecté à toi et au Père aujourd'hui encore.*

Jeudi 18 : « Et moi, je viens vers toi »

Toute l'Eglise fête l'Ascension : une dernière fois Jésus apparaît à ses disciples avant de retourner vers son Père. Jésus ne partagera plus leur quotidien. Mais Jésus ne les abandonne pas pour autant, il les veut avec lui et les attend. Les disciples deviennent responsables de chercher Jésus partout là où ils sont, et c'est grâce à l'Esprit que cela devient possible. *Seigneur, sois loué pour tes manières de nous rejoindre au milieu de notre humanité fragile. Donne-moi la grâce de me laisser surprendre par ta présence parfois inattendue.*

Vendredi 19 : la vie éternelle

Il y a des paroles de Jésus que l'on devrait se répéter tous les jours : « Or, la vie éternelle, c'est qu'ils te connaissent, toi le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus Christ ». Tout est dit. La vie éternelle n'est ni un savoir secret (gnose) ni un diplôme à acquérir ni un état magique qui éloignerait de nous le malheur. C'est avant tout une relation intime et un cadeau gratuit : « Comme tu lui as donné pouvoir sur tout être de chair, (le Fils) donnera la vie éternelle à tous ceux que tu lui as donnés ». *Seigneur, sois loué pour cette vie éternelle que tu nous offres. Et donne-moi la grâce de te connaître et de t'aimer davantage de jour en jour.*

Samedi 20 : au cœur du monde

Le mot « monde » a plusieurs sens dans les Ecritures et chez saint Jean. Il s'agit à la fois du « cosmos » (création), du monde marqué par le péché et l'esprit « mondain ». Ainsi quand Jésus dit « désormais, je ne suis plus dans le monde ; eux, ils sont dans le monde », il nous faut entendre le côté inconfortable et indispensable de notre place ici-bas et aussi la confiance qu'il nous fait. Nous sommes désormais ses mains et son cœur pour faire grandir notre famille humaine qui en a tant besoin. *Seigneur, sois loué pour la mission à travers nous. Donne-moi la grâce d'être ton apôtre et ton témoin grâce à l'Esprit.*